



西ノ京

学校教育目標 「心豊かで しなやかに 生きる力 の育成」

京都市立西ノ京中学校

学校だより ⑦

令和4年(2022)10月19日

校長 藤井 泉

♪♪♪♫合唱祭 ♪♪♪♫

10月7日(金)本校体育館にて、合唱祭を開催しました。全校生徒が集まることはできませんでしたが、オンラインを使って、他学年の発表も鑑賞することができました。一年生の元気な歌声、二年生の迫力ある合唱、三年生の低音と高音が奏でる美しいハーモニーが、体育館いっぱいに響きました。今年は選択曲のみでしたが、それぞれのクラスの思いが感じられる、曲の仕上がりとなっていました。本番に至るまでは、苦労もあったでしょうが、容易ではないからこそ、それを乗り越えた時の達成感は、より大きなものになります。一・二年生には、先輩から受け継いだ西ノ京中学校のよい伝統を、来年度以降、後輩たちへとつないでいって欲しいと思います。また、三年生にとっては、この経験が自分自身の進路を切り拓く糧となることを願います。

(※写真の掲載は発表順です。)

【2年1・5組】「手紙」



【2年4組】「地球星歌」



【2年3組】「手紙」



【2年1・2組】「YELL」



【1年1・2組】「COSMOS」



【1年4組】「絆」



【1年5組】「心の瞳」



【1年3組】「COSMOS」



【3年1・2組】「ヒカレ」



【3年1・5組】「ヒカレ」



【3年1・3組】「地球の鼓動」



【3年1・6組】「友～旅立ちの時～」



【3年1・4組】「友～旅立ちの時～」



＊＊＊＊ 総合学習発表会 ＊＊＊＊

10月14日(金)、総合学習発表会を実施しました。生徒たちは、グループ毎に、総合的な学習の時間に取り組んだ探究学習の成果を発表しました。探究学習では、生徒自らが課題を設定し、その解決に向けて情報を収集・整理・分析したり、周囲の人と意見交換・協働したりしながら学習を進めていきます。各学年のテーマは以下の通りです。

グループ	テーマ
I (1年)	私たちの町、京都の伝統、文化を知ろう!
II (2年)	いろいろな仕事について知ろう!
III (3年)	平和な世界をつくるために、 今、自分たちにできることは何だろう?

練習より、本番では大きな声が出るようになっていましたが、何より驚いたことは、一回目より二回目の方が、話す間合いや、話す相手をより意識した発表になり、ぐっと聞きやすくなっていたことです。

発表を聞いたグループからは、「話すとき、原稿ばかり見るのでなく、顔を上げた方が、より伝わると思います」といったアドバイスや、「調べたことだけを発表するのではなく、ちゃんと自分の意見や考えが述べられていたところがよかった」「グラフや写真があることでわかりやすかった」「話すときに、説明している箇所を指しながら話してくれたので、わかりやすかった」など、たくさんの意見が

交わされました。また、「時間が余ったので」と、急遽、豆知識でつなぐグループもあれば、予想していなかった質問に、その場でタブレットを使って調べながら、臨機応変に対応する姿も見られました。

学習したこと自分の言葉で説明することで、考えが、より整理されたり、理解が深まったりします。緊張したり、人前で話すことには自信がなかったりする人もいたかもしれません、このわずかな時間の中でも、子どもたちの成長をしっかり感じることができたことを、とても嬉しく思っています。限られた時間の中での発表となりましたので、全てのグループの発表を最初から最後までじっくり聞けなかったことが残念ではありました。一生懸命、学習に取り組んだ成果は、しっかり伝わってきました。「お疲れ様。よく頑張りましたね。」と声をかけたい気持ちです。

三者懇談等で、ご来校いただいた際は、ぜひ子どもたちの作品や掲示物をご覧いただければと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

●○●○ 生け花体験 ●○●○

10月3日(月)・4日(火)、松月堂古流 家元 植松 賞月 先生を講師にお招きし、2年生と1組が、生け花体験を行いました。参加した子どもたちからは、「楽しかった」という感想が多く聞かれました。



◇◆◇ 進路保護者説明会 ◇◆◇

10月5日(水)、公立高校と私立高校から、それぞれ先生をお招きし、進路保護者説明会を実施しました。ご多用の中、大勢の保護者の方々にご来校いただき、ありがとうございました。



子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!

